

EL AGRICULTOR

...COMERCIO. AGRICULTURA. CIENCIAS. ARTES....

"La probidad del ciudadano es el alma del Estado libre"

"A free State exists only in the virtue of the citizen."

Editor: Antonio José Martínez. }

{ Administrador: S. Jurado A.

Año XI. |

David, Mayo 1º de 1920

Número 355 |

ALMACEN 'NUEVO MUNDO'

S. JURADO.

COMERCIANTE.

COMISIONISTA.

Ventas al por mayor y al detal, de mercaderías acabadas de llegar.

PRECIOS MODICOS.

Se compran **PERLAS.**

David, (República de Panamá.)

C. QUELQUEJEU

COMERCIANTE — PANAMÁ. R. DE P. — COMISIONISTA

Importador de abarrotes, madera y toda clase de material de construcción.

LAS ORDENES DEL INTERIOR

DE LA REPUBLICA

SE ATIENDEN CON PUNTUALIDAD Y ESMERO.

PEDRO A. SILVERA

Se encarga de toda clase de gestiones administrativas y judiciales.

Negocios en comisión.

Adjudicaciones de tierras.

Cobros y pagos comerciales.

David. República de Panamá.

Gerardo Tribaldos

COMERCIANTE Y AGENTE DE NEGOCIOS.

Se encarga de la compra y venta de fincas raíces y de la colocación y consecución de dinero a interés.

David. R. de Panamá.

AGENCIA JURADO

Propietario: M. C. JURADO.

DAVID REPUBLICA DE PANAMA

Dirección por Correo:

Apartado 20.

Dirección por Cable

"JURADO"

Código A. B. C. 5ª Edición.

Postal Adress.

P. O. Box 20.

Cable Adress.

"JURADO"

Code A. B. C. 5 th Edition.

COMPRA Y VENTA

Acepta consignaciones de casas conocidas y embarca productos nacionales.

Ejecuta, en general, todas las operaciones conexcionadas con las casas de comisión.

Con el objeto de estimular el ahorro, fuente de riqueza, se reciben consignaciones desde un peso oro en adelante. Abona intereses, así:

a 3 meses

a 6 ..

a 12 ..

5 por ciento anual.

6 id. id.

8 id. id.

Exige y da referencias.



El Agricultor

Organo de los trabajadores

CIRCULACION GRATIS

CONDICIONES:

SE PUBLICA EL DÍA 10 DE CADA MES
Los originales no se devuelven.
La colaboración será solicitada.

TARIFAS:—

Avisos, Comunicados y Remitidos
precio convencional.

Los pagos se harán anticipadamen-
te.

Toda correspondencia debe dirigirse
a EL AGRICULTOR.

A. 20. David. República de Pa-
namá.

El cultivo de la Sandía

I

La sandía (*Citruyus Vulgaris*) es indígena del Africa. Es planta anual, y, aunque puede desarrollarse en algunas latitudes más frías alcanzando todos los desarrollos en los climas cálidos. Probablemente no hay fruta que se cultive más universalmente en los países tropicales subtropicales. Su exigencia principal es una estación de verano lo suficientemente larga para que el fruto se pueda madurar.

Como ocurre con otras muchas plantas, el comercio de esclavos entre Africa y el mundo occidental parece que fué el medio por el cual se introdujo en América, en donde encontró un clima y terreno tan a propósito, que se dice que en ninguna parte se producen sandías más hermosas. Puede verse el cultivo en cada continente del mundo, y en las Américas abraza una extensión grande de territorio, llegando desde el Estado de Nueva York al Brasil. En los límites de territorio del Estado de Nueva York en donde la estación de desarrollo no pasa de tres meses, se recurre a medios artificiales, a fin de producir fruta para el mercado. Pero en el presente artículo no trataremos de esta fase del cultivo de la sandía.

VARIEDADES

Dos factores intervienen en las variedades que más se cultivan, a saber: cualidades para el embarque y gusto popular. La gente siempre está buscando algo nuevo, desea la variedad. Si se presenta alguna nueva idea o algunas nuevas clases de artículos, pronto se pone de moda, hasta que es reemplazado por algo más nuevo. La sandía no es una excepción y las variedades que algunos años eran populares, hoy no tienen salida en los grandes mercados, y por lo tanto, no remunera su producción. Su forma varía desde la oblonga a la redonda, y en color desde la corteza con rayas pálidas al verde obscuro. Pero el gusto popular se adapta asimismo a la clase de sandía que puede enviarse con éxito al mercado.

Las variedades de corteza delgada, que son las mejores, sólo la disfrutan

LITERATURA

Himno de Bélgica

1

Pasada la esclavitud
sale el belga de la tumba
y conquista con valor
nombre derechos y honor.
Pueblo indomable de hoy más:
tu mano fuerte y tenaz
grabó en tu vieja bandera
"Leyes, rey y libertad."

2

Avanza con paso firme
y sin tregua hacia el progreso;
Dios, que te protege, Bélgica,
goza en tus adelantos.
Trabajemos; ello da
fecundidad a los campos
y el arte enaltece más
leyes, rey y libertad.

3

Que vengan nuestros hermanos,
alejados años há.
No os mateis, batavos, belgas,
los libres amigos son.
Por siempre hemos de estrechar
los lazos de nuestra unión,
y de acudir a la voz
"Leyes, rey y libertad."

4

Bélgica, madre adorada:
tuyos son nuestros esfuerzos,
nuestra sangre y corazón.
Juraros que vivirás
y que próspera serás,
luciendo tu eterna unión
esta divisa sagrada:
"Leyes, rey y libertad."
Esta divisa sagrada:
"Leyes, rey y libertad."



Himno de Bulgaria

Ruge el ancho Maritza ensangrentado;
el llanto de las viudas lo acrecienta.
Marcha, marcha guerrero no igualado.
¡Uno, dos, tres, avanza hasta triunfar!

aquellos pocos que pueden producir las para el consumo de la casa, pues son muy delicadas para poderlas transportar.

CULTIVO

Aunque la sandía es extremadamente cosmopolita y se acomodara a una gran variedad de terrenos, sin embargo, un suelo arenoso es sin duda el mejor, especialmente cuando tiene, además un subsuelo de arcilla que le proporcione la humedad. La sandía no puede resistir el encharcamiento, esto es, que no debe haber agua o excesiva humedad alrededor de sus raíces. Además el suelo no debe estar demasiado seco; es necesario que haya suficiente capilaridad para tener a las raíces abastecidas con la propia cantidad de humedad.

No es conveniente un terreno muy rico en humus, y, si algún humus es necesario, se puede proporcionar artificialmente suficiente nitrógeno para uso de la planta. Un exceso de nitrógeno puede producir sandías más grandes, pero a expensas de la calidad; tal fruta será blanda, acuosa e insípida, mala para el embarque y con un pequeño porcentaje de azúcar.

En el cultivo de la sandía es muy importante la rotación de cosechas. La planta nunca ocupará el mismo terreno por dos años consecutivos; debe haber por lo menos otras tres cosechas que la sigan, volviendo a las sandías al cuarto año. En ese tiempo, los insectos que habían sido atraídos por la cosecha anterior de sandías, habrán cesado de infectar el terreno, y al mismo tiempo se habrá

dado a este la oportunidad de restablecer el necesario alimento de la planta.

La preparación del terreno debe ser buena, pero no demasiado profunda. Las raíces de la sandía son largas, pero se extienden lateralmente cerca de la superficie. Si se ara muy profundo, entonces las raíces tienen tendencia a penetrar más en la tierra, alterando el desarrollo natural y produciendo un exceso de tallos a expensas del fruto. Pero, aunque sea permitido una arada superficial, no se crea que por esto que puede ser conveniente una preparación cuidadosa del terreno. Por el contrario, la arada superficial es una razón por lo que debe ser más cuidadosa dicha preparación. Después de arar debe pasarse la rastra de disco, y a continuación la rastra para allanar. Este tratamiento deja el terreno en excelente condición, especialmente si la cosecha anterior ha sido de cowpeas.

Una cosecha de cowpeas en el año anterior es la mejor preparación que puede darse al terreno dedicado a sandía. Aquella legumbre no sólo proporciona suficiente nitrógeno al terreno, sino que lo deja ligero, poroso y fácil de trabajar. A mediados de invierno, o en la primavera, según la latitud, debe enterrarse el abono, si se usa el artificial; pero si es el compuesto o abono de cuadra, debe aplicarse más temprano, a fin de obtener una descomposición parcial al tiempo de la siembra. El abono de cuadra es siempre más o menos variable en contenido de alimento de planta, y, por lo tanto, en el cultivo de la sandía son preferibles los abonos comerciales.

La siguiente fórmula se adapta bien al término medio de suelos:

Nitrato de soda.....	500 libras
Supersfosfato de alta	
clase.....	1.200 "
Sulfato o moriato de	
potasa.....	300 "

Este es un abono artificial de alta clase y dará en análisis:

Nitrógeno.....	3.3 0/0
Acido fosfórico.....	8.4 "
Potasa (K. 2 O).....	7.5 "

Puede usarse a razón de 400 a 800 libras por media manzana pero en casos raros, sólo cuando el terreno es muy pobre, será justificable la cantidad máximo. Una pequeña cantidad de nitrato de soda, con un dedal lleno, aplicado cuando las plantas han nacido, las ayudará mucho en su desarrollo.

(De La Agricultura Perú)

Washington, D. C., Enero 31, 1920

Señor Antonio José Martínez.

Editor de EL AGRICULTOR. David.
Panamá.

Manifiesto

A LOS TRABAJADORES
DE TODOS LOS PAISES
AMERICANOS, SALUD:

(Conclusión.)

Es menester tener presente que uno de los principios fundamentales de la Confederación Obrera Pan-Americana ratificado por el Congreso de New York, es el derecho de autonomía de todos los movimientos obreros nacionales sobre la organización y sobre los problemas obreros

de sus respectivos países. *Cada organización obrera nacional debe ser autónoma dentro de su propio país, y debe resolver sus propios problemas de acuerdo con los ideales y aspiraciones de los trabajadores.* Pero por encima de los problemas nacionales, se presentan asuntos y problemas de carácter internacional en los cuales los trabajadores de todos los países americanos en general están profundos y vitalmente interesados. Asuntos de esta naturaleza pueden muy bien quedar comprendidos dentro de la jurisdicción de la Confederación Obrera Pan-Americana. Esta organización puede cooperar con los movimientos obreros de los varios países a fin de que se conduzcan en tal forma que no perjudiquen los intereses de los demás; puede proteger y adelantar ciertos principios fundamentales y procurar su aplicación universal, tales como las horas, salarios y condiciones de trabajo, y aprovechar todas las oportunidades que se presenten para cultivar las mejores relaciones entre los movimientos obreros de los varios países.

La acción colectiva de los movimientos obreros nacionales de todos los países americanos por medio de la Confederación Obrera Pan-Americana será un factor importante para evitar la entronización del militarismo en el Continente Americano, cualesquiera que sea su procedencia, y, sobre todas las cosas, contribuirá mucho a la consecución y realización de ese noble y ardiente deseo que se ha venido manifestando en todas partes desde que terminó la guerra europea—la conservación de la paz en el Hemisfero Occidental, y el establecimiento de las más cordiales relaciones entre los países americanos. Pero para que esta influencia sea más efectiva, se debe impresionar a las masas de los pueblos de la necesidad de que exijan de sus gobiernos la aplicación de los modernos principios de la verdadera democracia, y el reconocimiento de los derechos de la humanidad como de importancia superior en sus relaciones internacionales. No hay institución más apropiada para hacer estas demandas que los movimientos obreros.

Hasta hace poco tiempo no había medios de comunicación entre las masas de los pueblos de los países americanos. Las únicas relaciones que existían entre las establecidas por los intereses financieros, comerciales e industriales, y, como todo el mundo sabe, estos intereses no se ven impusados por el deseo de proteger el bienestar del pueblo, ni representan los mejores y más nobles sentimientos de los pueblos de los países americanos. Estos intereses se ven impusados por tres motivos; a saber, utilidades, y más utilidades. En su carrera precipitada en busca de riquezas materiales pierden por completo de vista los derechos y los intereses de la humanidad. Si los intereses financieros, comerciales e industriales de las Américas no sólo están estrechamente aliados, sino que cada día que pasa extienden sus actividades a otros campos que han sido abiertos por las condiciones creadas por la guerra europea, con mucha más razón, pues, deben unirse los trabajadores asalariados del continente americano, pues es evidente que la organización de estos bajo una base puramente nacional no será suficientemente fuerte para proteger sus intereses ni adecuada para la consecución y realización de sus deseos y aspiraciones.

En los concilios de la Confederación Obrera Pan-Americana todos estos problemas se volverán más fáciles de solución si todos los movimientos obreros del continente americano prestan su apoyo moral y material. Así pues, a fin de que los trabajadores de todos los países americanos estén preparados para obrar colectivamente en la protección de sus intereses comunes, los exortamos a que en sus respectivos países se organicen en uniones de oficios, y que estas formen una sola federación nacional que, a su vez, se adhiera a la Confederación Obrera Pan-Americana para que así la acción colectiva de todos los trabajadores del continente, imponiendo un obstáculo formidable a los intereses creados que explotan a su antojo a la humanidad, pueda servir mejor a los intereses de ésta.

EL TERCER CONGRESO OBRERO PAN-AMERICANO se celebrará en la Ciudad de Méjico, Capital de la República Mexicana, principiando el día 12 de Julio del presente año. La convocatoria oficial será expedida con fecha posterior a ésta, pero aprovechamos esta oportunidad para solicitar que las organizaciones obreras nacionales de todos los países americanos den principio desde ahora a los preparativos para enviar sus representantes al Congreso de Méjico. En los países donde aún no existe una federación obrera nacional, las diferentes organizaciones obreras deben ponerse en comunicación unas con otras para ponerse de acuerdo en la elección de una delegación representativa, o, para obtener mejores resultados, nos permitimos recomendar que se convoque una convención especial de todos los centros y organizaciones obreras con el fin de elegir sus representantes al Congreso de Méjico, en la cual se pueden tomar, a la vez, los primeros pasos tendientes a la formación de una federación obrera nacional.

No pierdan tiempo en hacer los preparativos para enviar sus telegramas al Tercer Congreso Obrero Pan-Americano.

Suplicamos atentamente a la prensa obrera y a la prensa amiga, ya sea diaria, semanaria, o mensual, que publiquen este manifiesto en sus columnas. Y a las organizaciones obreras y sus directores les suplicamos que por medio de conferencias, folletos, correspondencias, y por cuantos medios estén a su alcance divulguen profusamente el contenido de este manifiesto, y que nos comuniquen sus particulares opiniones.

Fraternalmente.

POR LA CONFEDERACION OBRERA PAN-AMERICANA.

SAMUEL GOMPERS,

Presidente.

CANUTO A. VARGAS,

Secretario.

JAMES LORD,

Tesorero.

El respeto a la palabra

A la juventud colombiana, para que sea en el porvenir gloria y sosten de una Patria libre, digna y fuerte, hay que educarla. Algo se ha hecho aquí por la instrucción pública, pero nada por la educación, que es base y ci-

miento ineludible de la verdadera grandeza de las naciones.

Preocúpase por la educación del juventud y del pueblo en general, de ser el principal deber de los legisladores, de los políticos, de los gobernantes y de los legisladores.

Sin educación, es decir sin honda base moral, sin el sentimiento de dignidad profundamente arraigado, sin amor al cumplimiento del deber, sin rectitud y sin carácter, no hay verdaderos ciudadanos sino intrigadores, peroradores, tráfugas, y vividores políticos entregados a la empleomanía, a las guerras civiles y a las eternas y baldías controversias de partido.

Y uno de los fundamentos especiales de la educación cívica, uno de los sillares precisos en el edificio de la ciudadanía, es acostumbrar a los hombres desde niños al respeto profundo a la palabra; a la fe inquebrantable debida a todo compromiso, a toda promesa, a toda oferta; al cumplimiento matemático y estricto en citas, plazos, convenios y contratos. Y esa enseñanza que deben dar diariamente con el ejemplo los maestros, los padres de familia y los hombres de negocios, con mayor empeño aún deben darla los gobernantes, puesto que ellos son el norte, la guía y la norma de los ciudadanos.

Mientras más encumbrado esté el personaje que dé un ejemplo de impuntualidad, de falta de palabra o de innexactitud, más se multiplicarán sus imitadores en el pueblo. Y por el contrario, tanto más honrado, verídico, puntual y correcto será éste, cuanto más constantes sean las lecciones que de esas virtudes le den los grandes funcionarios, el clero y los educadores.

El hombre que respeta su palabra como a su propia persona, que siempre honra su firma, que no ofrece más de lo que puede y que se halla listo en las citas, en los pagos y en todo momento de llenar un compromiso, es un buen ciudadano y su palabra inspira más confianza que una escritura pública. Bien merece el calificativo glorioso de «patriota», por que sirve realmente a su país, aun cuando no sea secuaz muy entusiasta de caudillos políticos, ni humilde servidor de gobernantes, ni paladín de elecciones, ni candidato perpetuo para toda clase de alturas, que son los que obtienen el calificativo de «patriotas» por más males que hagan a la nación que les dió vida, sueldos y honores, y que habrá de dar, cuando se mueran, pencción a la afortunada descendencia.

Por el respeto a la palabra, no se debe ofrecer jamás nada sin la absoluta seguridad de poder cumplir. No debe dejarse pasar ningún término legal sin despachar dentro de él el negocio respectivo, pues a quien no pueda hacer eso, la honradéz le ordena no aceptar el destino o renunciarlo. No debe faltarse nunca a una cita aunque parezca insignificante, porque así perdemos la confianza de los demás, les hacemos perder su tiempo y damos de nosotros mismos mala idea, pues

el que es infiel en lo poco lo será también en lo mucho.

A. L. G.

(De Sur América.)

La bondad del lector

Recordamos anoche en el «Cisneros», durante la representación de «Los Galeotes», algo que sucede aquí en Barranquilla, entre los «clientes» de la prensa y los propietarios de periódicos. Cada regreso del cobrador del librero es un nuevo desengaño. El empleado regresa todas las tardes «con las manos entre los bolsillos», como él dice este cliente está enfermo; aquél se reventó una pierna; el de más allá perdió un hijo; ese otro se muere de hambre con los suyos; y los más, cuando el cobrador traspasa los humbrales, lo reciben armados de garrotes o le apuntan al pecho con tremenda escopeta.

La cantinela de los cobradores de la prensa de Barranquilla, todas las tardes: éste, que no paga sino el día 30; aquél, que todavía no se llega la quincena; el otro, que regrese luégo; y los más, que no les han llevado el periódico. Y hay quienes dicen que pagan y se quedan tan frescos como una lechuga.

Pero la sal del cuento es que el cobrador, el infeliz cobrador, vuelve en la tarde, y el cliente se ha volado. Va el 10, el 15, el 20, el 30, siempre lo mismo. Y hasta hay avisadores que fijan la fecha de pago para, que generalmente es el día 30 de cada mes. Cuestión de vida o muerte. Así o nada. Para algo se tiene dinero, y para algo se dispone de la suprema voluntad del oro.

Pero a uno de esos señores le ocurre algo insignificante, que le roban, que le dicen un «miente», que le nace un chico, que cumple años la esposa, el hermano, la mamá, el papá, que el vecino deja correr el agua, y, entonces vuela a la redacción de los diarios. El eterno favor. Para algo ha de servir el periodista. Si su misión es esa: servir de vehículo a los caprichos de la inmensa burguesía.

Derechos? El periodista los defiende todos. Menos los suyos. Es el apóstol de todas las causas. El quijote de todos los imposibles. Como un Nazareno, va por la vía, cargando sobre sus hombros la pesada cruz de los dolores ajenos. Y cada judío que lo conduce al Tabor le escupe la cara y le aprieta las espinas. ¡Humano, demasiado humano!

UNO DE LA DERECHA.

(Rigoletto. Barranquilla.)

Se necesita un muchacho

Se necesita: Un muchacho que se pare recto, que se siente recto, que obre con rectitud, que hable con rectitud;

Un muchacho que escuche atentamente cuando se le hable, que pre-

Cultivemos el Gengibre

gunte cuando no entienda, y que no pregunte sobre lo que no le importe; Un muchacho cuyas uñas no tengan "luto", cuyas orejas estén limpias, cuyos zapatos estén lustrosos, cuya ropa esté sepillada, cuyos cabellos no estén en desorden, y cuyos dientes estén bien cuidados;

Un muchacho que se mueva rápidamente y con el menor ruido posible;

Un muchacho que se vea alegre, que tenga una sonrisa para todo el mundo y nunca esté lúgubro;

Un muchacho que sea respetuoso con todo hombre y atento con toda señora o niña;

Un muchacho que no fume y que no tenga deseos de aprender tampoco;

Un muchacho que nunca abuse de otros muchachos, ni permita que otros abusen de él;

Un muchacho que cuando no sepa una cosa diga "no sé", y cuando cometa un error diga "me equivoqué", y cuando se le ordene una cosa diga "voy a hacerla";

Un muchacho que hable siempre con la frente alta y diga siempre la verdad;

Un muchacho que prefiera perder su colocación o ser despedido de la escuela antes que decir una mentira o cometer una grosería;

Un muchacho que demuestre más interés en hablar buen español que en decir blasfemias e indecencias;

Un muchacho que no se las eche de sabio ni trate de llamar la atención;

Un muchacho que guste de leer libros buenos y sanos;

Un muchacho que se conduzca con natural desenvoltura en la presencia de niñas;

Un muchacho que no sea egoísta y que no esté siempre hablando de sí mismo;

Un muchacho que sea bueno con su madre y que tenga más intimidad con ella que con nadie;

Un muchacho cuya presencia inspire alegría;

Un muchacho que no sea pedante, sino franco, saludable, feliz y lleno de vida;

A ese muchacho se le necesita donde quiera.

La familia lo necesita, la escuela lo necesita, el taller lo necesita, los muchachos lo necesitan, todo el mundo lo necesita.

(De *El Arte Tipográfico*.)

La primavera del espíritu

El pensamiento, como la naturaleza, tienen sus primaveras. Aquel primer día de la humanidad en que Dios tiñó los espacios con el primer rayo de luz inmortal, se ha repetido en el tiempo. El primer capítulo del Génesis es como el amanecer de la humanidad. La tierra se mece palpitante de gozo en los espacios, recibiendo el aliento del Creador como una flor de Mayo abre su cáliz a las caricias del áura. Y después el Génesis de las ideas nunca se pierde. En sus páginas se ve amanecer la imaginación, y se siente la pura savia del frondoso árbol de vida. Así esa primavera inmortal aún cubre con sus flores el sepulcro de todas las generaciones que han cruzado por

Cultivemos la higuera

el Oriente. El Oriente es la primavera del mundo.

Después la idea humana abrió a otro mundo, al suelo de Grecia. Era aquella la transformación más hermosa del espíritu. ¿Quién era el Dios de aquella primavera que poblaba de genio los bosques y de dioses los arroyos y las celestes montañas? Era Homero. Los ecos de su lira se asemejaban a los cantares de la brisa; que se levanta del Archipiélago cargadas de aromas, y mecen sobre el azahar y las palmeras y los mirtos. Homero es la primavera del arte occidental. De él nacieron los Esquilos y los Sófocles. La idea de la belleza humana que por primera vez aparece en el arte, es su Elena, la hermosísima de aquel sonriente cielo. Pero la humanidad como Judío Errante, no reposa ni un punto en su camino. Y amanece otra edad, cuya primera luz es Jesús, cuyas primeras flores son las almas de los mártires que se pierden, como eterno aroma en los cielos. Cuando el invierno del mundo antiguo, de aquella sombría noche del imperio romano, rompía con el hielo de la muerte las estatuas de los dioses paganos, amanecía en el horizonte el resplandor de las hogueras del martirio, el Cristianismo. florecimiento sublime de todos los sabios del antiguo mundo.

Y el espíritu prosigue sufriendo las transformaciones, y nuevas primaveras vienen a cubrir de flores a la humanidad. Donde recogiendo en las nacaradas alas de su alma los átomos de oro de los mundos, es como la mariposa de aquel día de la Edad Media, en que la nueva savia del Renacimiento latía ya bajo la corteza del viejo árbol del catolicismo. Virgilio es el ángel que se levanta de su gruta de Nápoles para traer en copa de oro clásica el rocío de la nueva primavera, que refleja como arco iris las almas del dulce Petrarca, del recio Bocaccio, del melancólico y audaz Tasso, de Ariosto, de la dolorosa Araszi y la rústica Victoria.

Todo tiene su primavera. Abelardo es en filosofía como el primer lirio, nace al soplo de la razón y Descartes su primer florecimiento; como Rafael es la primera azucena del Renacimiento de la pintura; como Colón arroja en los espacios una eterna primavera del mundo, que es la América; como Lope y Shakespeare serán siempre las primeras flores del teatro moderno; como la democracia es hoy la primavera de la inteligencia y del corazón de la humanidad.

EMILIO CASTELAR.



MISCELANEA

PENSAMIENTOS

Sin moral republicana no puede haber Gobierno.

BOLÍVAR

Y nuestro dominio no ha sido una amenaza para ninguna otra nación.

WOODROW WILSON

Las gotas de sudor de nuestra frente van realizando lentamente el progreso.

SHAKESPEARE

Soñé que la vida era belleza, desperté y hallé que la vida era deber.

KANT

El medio más eficaz de ayudar al pobre es enseñarlo a que se haga artífice de su propia suerte.

El Arzobispo SUMNER

Cada uno es hijo de sus hechos.

CERVANTES

El tiempo es oro.

FRANKLIN

El que está en todas partes, no está en ninguna.

SÉNECA

Un niño abandonado a su voluntad, hará la desgracia de su madre.

PROVERBIO

Se prueba el oro con la piedra de toque, y los hombres con el oro mismo.

CHILÓN

CORRECTOR DE PRUEBAS

En esta imprenta se desea contratar uno.

PUBLICAR

Avisos en EL AGRICULTOR es una gran ventaja para el comerciante.

AGRICULTURA

La falta de lluvia está haciendo mucho daño en cultivos anuarios.

Se piensa en resiembros, que compensen, en parte, la producción anhelada.

Aplaudimos la constancia!

PUENTES

La mayoría necesita urgentes reparaciones.

HIGIENE PUBLICA

Debe prohibirse lavar en las quebradas del Pueblo y del Pedregal.

El río David y la de San Cristóbal, que tienen abundantes aguas, están llamadas a prestar ese importantísimo servicio.

ARMANDO DELGADO

El día 6 del pasado mes, falleció este horado y laborioso amigo.

Nuestro sentido pésame a la señora viuda, a su familia y a los amigos del trabajo, que dignifica.

VISITA AÉREA

El 22 del pasado, repitieron su visita a la ciudad, seis (6) aeroplanos procedentes de Colón.

El 24 volaron hacia Bocas del Toro, Boquete, Concepción, Divalá, Cuervo, Punta Burica y Golfo Dulce!

El 25 a las 7 y 50 a. m. regresaron al punto de partida, habiendo dos (2) de esas naves aterrizado en Tolé con el objeto de efectuar importantes estudios.

No dejan de ser placenteras visi-

tas que despiertan a las poblaciones del marasmo en que viven!

Todos preguntan: ¿Cuándo volverán estas enormes aves científicas?

POLITICOS

Ensueños color de rosa tienen en vida contemplativa! a reeleccionis, tas y adversarios.

El despertar puede ser... Mejor es callar.

El País! se encuentra al borde de plano inclinado resvaladizo.

Del acendrado patriotismo de algunos políticos capitolinos, depende su suerte o su desastre!

Los ciudadanos deben meditar muchísimo, antes de concurrir a las urnas.

Serán un mito?

Solo Dios lo sabe!

ACUEDUCTO

Este importantísimo, asunto es, no sin razón, el tema de actualidad.

La Municipalidad, a no dudarlo, meditará mucho antes de contratar.

Los avisos deben publicarse en español e inglés en Panamá, Washington y Nueva York.

Creemos estar en lo cierto, al afirmar, como afirmamos, que el Contratista, tendrá que ocurrir a Wall Street.

¿Por qué no lo hace directamente la Municipalidad?

En fin, el campo queda a la justa competencia en la magna Empresa.

Pensamos también concurrir a las ofertas libres, siempre que la Municipalidad no asuma la dirección de los trabajos, que es lo que sinceramente deseamos.

Sobre la pavimentación de las calles, se puede suplir con terrón ferruginoso, que tenemos muy bueno en Los Potrerillos.

Con el Ferrocarril, no sería labor de titanes acarrearlo.

La Municipalidad podría entrar en arreglos con el Gobierno Nacional.

Y cuando se haya pagado la deuda del Acueducto y Alcantarillado, entonces vendrá el asfalto para las calles que, en la actualidad, no es de tanta importancia, si llegara a emplearse ese terrón.

CONOCIMIENTOS UTILES

Propiedades del mango.—Se ha comprobado que la fruta fresca del mango es ligeramente laxante y diurética. La fruta verde, separada del hueso y secada, se considera como uno de los mejores antiescorbúticos. Secando la semilla y pulverizándola se obtiene astringente de muy alto valor, usado contra la hemorragia. El extracto de la corteza se recomienda contra la hemorragia. Cuando el mango está bien maduro es un magnífico depurativo de la sangre, sudorífico importante contra la sarna, el escorbuto y la tos ferina. Se asegura también que el mango es antisifilítico. La infusión hecha con las hojas suple al árnica.

PARA COMBATIR LAS HEMORRAGIAS DESPUES DEL PARTO.

No se use agua fría o helada. El agua caliente obra mejor y estimula al paciente, mientras que la fría aminora la vitalidad y aumenta la posturación nerviosa.—*British Journal of Nursing*.

Cultivemos el marañón